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Le passé simple
1. Gebrauch
Während das passé composé sowohl in der gesprochenen als auch in der geschriebenen Sprache (z.B. in Vorträgen, Briefen, Zeitungsartikeln usw.) benutzt wird, wird das passé simple ausschließlich in der Schriftsprache verwendet, vor allem in erzählenden bzw. literarischen Texten wie Romanen, Märchen, Novellen …
Beide Tempora drücken abgeschlossene Handlungen in der Vergangenheit aus, die einmalig und punktuell sind bzw. eine laufende Handlung unterbrechen oder Handlungsketten.

2. Bildung
a) Verben auf –er
Infinitivstamm + Endungen: -ai / -as / -a / -âmes / -âtes / -èrent
Bsp.:	parler → je parlai, tu parlas, il parla, nous parlâmes, vous parlâtes, ils parlèrent

b) Verben auf –ir und –(d)re
Infinitivstamm + Endungen: -is / -is / -it / -îmes / -ites / -irent
Bsp.:	réussir → je réussis, tu réussis, il réussit, nous réussîmes, vous réussîtes, ils réusssirent
attendre → j’attendis, tu attendis, il attendit, nous attendîmes, vous attendîtes, ils attendirent

c) Unregelmäßige Verben
haben oft einen besonderen Stamm für das passé simple. Man findet folgende Endungen:
-is / -is / -it / -îmes / -ites / -irent
oder
	-us / -us / -ut / -ûmes / -ûtes / -urent (bei den meisten Verben auf –oir(e))

3. Wichtigste Sonderformen
	aller : il alla, ils allèrent
(ap)prendre: il (ap)prit, ils (ap)prirent
avoir : il eut, ils eurent (Aussprache : das erste « e » wird nicht ausgesprochen)
boire: il but, ils burent
connaître: il connut, ils connurent
croire : il crut, ils crurent
devoir: il dut, ils durent
dire : il dit, ils dirent
écrire : il écrivit, ils écrivirent
être : il fut, ils furent
faire : il fit, ils firent
	lire : il lut, ils lurent
mettre : elle mit, elles mirent
mourir : elle mourut, elles moururent
naître : elle naquit, elles naquirent
pleuvoir : il plut
pouvoir : elle put, elles purent
savoir : elle sut, elles surent
se taire : elle se tut, elles se turent ( ≠ tuer ! )
venir : elle vint, elles vinrent
voir : elle vit, elles virent ( ≠ vivre ! )
vouloir : elle voulut, elles voulurent
valoir : il valut
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